

# El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7044

## Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

SABADO 24 DE ENERO 1885.

## Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelve los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

## EL ÉTER SULFÚRICO AZUFRAO EN EL TRATAMIENTO DEL CÓLERA

El éter sulfúrico azufrado ha sido introducido en la terapéutica por el Dr. Boux, que ha hecho uso de él en París, durante las mortales epidemias de 1849 y de 1852, con un éxito tal que ha curado todos los enfermos cerca de los cuales fué llamado. Igualmente el Dr. Rossignol, antiguo médico principal de la armada, ha obtenido resultados tan ventajosos que no duda en preconizar su empleo en el tratamiento de tan terrible enfermedad.

El Dr. Houtingny d' Eureux publicó ha pocos años una memoria en la que daba á conocer los excelentes resultados que habia obtenido con este agente; hé aqui la fórmula adoptada por este ilustrado práctico: en diez gramos de éter sulfúrico á 65° Baumé, se introduce un gramo de azufre sublimado (flor de azufre purificado); se agita siendo necesario, si la temperatura exterior es algo baja, sumergir el frasco, donde se hace la mezcla, en agua tibia durante algunos segundos, para facilitar la disolución.

El éter sulfúrico puro, disuelve una ochentaava parte de azufre, mientras que el alcohol no disuelve más que dos centésimas partes; razón por la que debe escogerse un éter tan rectificado como sea posible.

El medicamento se emplea de la manera siguiente: en medio vaso de agua azucarada conteniendo un pedazo de hielo, se vierte de 25 á 30 gotas de éter sulfúrico, azufrado, teniendo cuidado de agitar el frasco y dejarlo en seguida en reposo, para que se depositen las partículas de azufre; se llena entónces el vaso con agua de Seltz y se hace beber al enfermo por pequeños sorbos.

Por el uso de este medicamento los vómitos cesan al momento, después los calambres, á medida que el calor renace y la reacción se produce; la diarrea es el último fenómeno que persiste.

Los numerosos hechos contenidos en la memoria de Boutigny, entre ellos los que demuestran que las sales de plomo, de mercurio y de cobre son mucho más antisépticas que las soluciones de ácido arsenioso, merece que se le conceda una preferente atención al tratamiento del cólera por el éter sulfúrico azufrado. Se sabe en efecto, que las soluciones de sublimado y de sulfato de cobre se prefieren en el día para el vendaje de las heridas á las soluciones fenicadas, por muchos cirujanos, y sobre todo por los parteros.

Boutigny d'Eureux ha demostrado igualmente que las soluciones de ácido arsenioso, no tardan en entur-

biarse, porque contienen microbios que ha llamado «micrococcus arsenicus» y que Brebisson habia propuesto llamarlos «Hydrococcus Boutignyaña».

Del «Diario Médico Farmacéutico»

## NOTICIAS DE ANDALUCÍA.

El «Imparcial» ha recibido el siguiente telegrama de Velez-Málaga 22 [3,30 tarde.)

[Expedido en Periana en la tarde del día 21.]

Hoy á las once, al llegar nosotros á Periana, se ha sentido una fuerte trepidación, que se repitió una hora más tarde.

Varias casas que habian quedado resentidas por las anteriores oscilaciones, se han venido á tierra.

No han ocurrido desgracias personales.

Reina en el vecindario un pánico indescriptible.

Hemos procedido al reparto de los socorros de la suscripción de «El Imparcial.»

Hemos entregado distintas cantidades á los heridos, cuyo número asciende á 200.

El total repartido, según acta que envió, es de cuatro mil seiscientos cincuenta pesetas.

El pueblo ha aclamado la caridad de Madrid, que les envía, por nuestro conducto, estos socorros.

## LO DEL SUDAN.

Los telegramas del Cairo confirman la victoria obtenida por las tropas inglesas cerca de Metammeh sobre los rebeldes del Sudan.

La prensa de Londres, hablando de este hecho, dice que confia mucho en el valor y disciplina de las tropas británicas, pero que teme que antes de llegar á Khartum tengan que librar muchos combates encarnizados.

Hé aqui como refieren los despachos oficiales el combate ocurrido en el Desierto, entre las tropas inglesas y los sudaneses.

La columna del general Stewart, compuesta de 1 200 hombres, encontró en Abuklea á unos 10.000 prosélitos del Mahdí.

En el acto se trabó una batalla muy encarnizada.

Los rebeldes lucharon con valor, pero no pudieron resistir al empuje, á la disciplina y á la superioridad del armamento de los ingleses, viéndose obligados á apelar á la fuga.

Mil doscientos muertos, enemigos quedaron sobre el campo.

Las pérdidas inglesas han sido sensibles, á pesar de lo que han dicho en contra despachos particulares del Cairo.

Hay nueve jefes y oficiales muer-

tos, entre ellos el coronel Buraby, y nueve heridos; 65 soldados muertos y 85 heridos.

El «Daily News» asegura que el gabinete inglés ha aceptado las proposiciones de las potencias como base de las negociaciones.

El «Times» dep'ora esta resolución que considera como un lamentable retroceso en la política inglesa.

El «Daily Telegraph» por su parte asegura que el proyecto ha originado grandes dificultades y que el gobierno de Londres ha pedido á las potencias que precisen y esclarezcan algunos puntos.

## LOS ALUDES

En Gignod, en el valle de Acosta, (Italia,) un enorme alud ha destruido el techo de una casa, aplastando á dos hombres.

En Frassino, perteneciente al distrito de Saluzzo, los soldados enviados en seguida para socorrer á las víctimas, han extraído treinta cadáveres de entre los escombros de las casas.

Se cree que entre ellos, hay todavía treinta más.

El periódico *La Gaceta de Turin*, asegura que se ha celebrado un tratado entre Inglaterra é Italia, en virtud del cual, esta potencia ocuparía el territorio comprendido entre Masuah y Obock.

Además, Inglaterra se compromete á favorecer la ocupación de Trípoli por los italianos.

En cambio de esto, Italia apoyaría á la Gran Bretaña, en los asuntos egipcios.

## MARINA.

El teniente de navío D. Enrique Frexes y Teran, ha pasado á la reserva, y el de igual clase D. José Iturrual, ha sido destinado al apostadero de Filipinas.

El teniente de navío D. Rafael Sociats, ha recibido orden de embarcar en el vapor «Pilos.»

Ha sido nombrado ayudante del distrito de Castro Urdiales, D. Francisco de Solvidea, y del de Guantánamo D. Enrique Frexes.

Se ha dispuesto se explore la voluntad de los guardias-marinas para saber los que deseen pasar á continuar sus servicios en Cuba ó Filipinas.

## Noticias generales.

Se han destrozado por completo, segun dicen de Valencia, los dos buques embarrancados en las playas de Nazaret y Pinedo.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto se establezca consulta mé-

dica gratuita diaria en los puertos, mientras haya médicos de la armada disponibles para este servicio.

Un telegrama fechado anteayer en Pamplona, dice que continuaba interrumpida la vía, y que los viajeros y correspondencia de Francia salían por la línea de Navarra.

Unos 500 hombres de Alsasua, Olazagoitia y pueblos limítrofes salieron ayer de dicha capital para dejar expedita la vía.

La temperatura máxima del aire á la sombra, fué ayer en Madrid de 6° 4 y la mínima de 2° 5 grados.

En provincias osciló entre 12° 9 en San Fernando y 1° 5 bajo cero en Zaragoza.

Segun los partes recibidos, ayer llovió en Avila, Castellón, Lérida, Toledo y Valencia.

Creemos que interesa saber á los que se dedican al comercio de vinos que en Paris se han decomisado recientemente más de mil bocoyes de aquel caldo, procedentes de las comarcas de Chiva, Requena y Utiel, por haber sido adulterados con tintura artificial.

Con este motivo se ha abierto un proceso criminal.

Las llamas han destruido completamente el pueblo de Fuencebádón, distante cuatro leguas de Astorga. El fuego, que se inició el 8 del actual, ha ido ganando terreno sin que los vecinos, que hoy acampan en lo que fueron calles del pueblo, sin abrigo y con escasos alimentos, hayan podido evitarlo por falta de medios.

Se ha dispuesto se introduzcan algunas modificaciones en el uniforme de los jefes y oficiales del cuerpo de carabineros; ha sido declarada reglamentaria la guerrera para la clase de tropa, en sustitución de la levita y americana que se usa actualmente.

Como prueba de la intensidad del frío que reina estos días en Pamplona, citaremos el hecho de que cayó la nieve en forma de polvo, fenómeno que no se observa generalmente más que en las regiones polares, y con una temperatura próxima á 20 grados bajo cero, no habiéndose verificado tal cosa en nuestros climas segun personas entendidas, hace muchos años.

Por los periódicos y cartas que se reciben de Valencia, se sabe que el domingo último estaba helado casi todo el lago de la Albufera, fenómeno que no se habia repetido desde hace cincuenta y seis años.